

EL AUTONOMISTA

PERIÓDICO DE AVISOS Y NOTICIAS

PRECIO:

2,50 pesetas trimestre en toda España

Suplementos ilustrados

Redacción y Administración:

Plaza de la Independencia, 18

FOTOGRAFIA DE A. GARCIA

Entrada al Puente
de Piedra.--GERONA

GRANDES AMPLIACIONES DE REGALO

Por 6 pesetas, 6 retratos album 6 Victorias, 4 pesetas

GRAN BALNEARIO de la Sociedad anónima

Vichy Catalán

Situado entre la estación y el pueblo de Caldas de Malavella (Gerona).

Establecimiento de primer orden.—Temporada de 1.º de Mayo á 30 de Octubre.

Distancia de Barcelona: En tren ligero, 2 horas 30 minutos; en tren correo, 3 horas.

Aguas minero-medicinales, termales de 60°, alcalinas, bicarbonatado sódicas. Sin rival para el reumatismo la diabetes y afecciones del estómago, hígado, bazo.

Estas aguas de reputación universal, sólo se venden embotelladas y las botellas llevan todos los distintivos, con el nombre de la Sociedad Anónima Vichy Catalán. Llamamos la atención de los consumidores, y muy particularmente de los enfermos, para que no se dejen sorprender admitiendo como idénticas á nuestras aguas, otras artificiales que se ofrecen en este mercado con nombres de fuentes imaginarias que sólo son marcas de fábrica y no fuentes de origen.

De venta en todas partes.—Administración: Rambla de las Flores, 18, entresuelo.—BARCELONA



¡FUMADORES!

Si queréis conservar vuestra salud, fumad el acreditado é higiénico

PAPEL JORDA

A LOS REYES MAGOS

Grandioso surtido de juguetes.—Últimas Novedades

NO DEJAD DE VISITAR LA CASA

LAMBERTO VILÁ.

Ciudadanos, 11 Minali, 1, y Herrerías Viejas 12.-- GERONA

Teneduría de libros

ACADEMIA DE DIBUJO

José Diví Casas

Profesor Suplente de este Instituto General y Técnico.

Clases especiales para señoritas.

Plaza del Correo 5.—1.º

DE PI Y MARGALL

El hombre, Sr. D. Rodrigo, es sentimiento, actividad, inteligencia, Cristo no le miró ni se propuso dirigirle sino como sentimiento. ¿Me quiere V. decir qué obligaciones nos impuso como seres racionales y activos? Por el Antiguo Testamento el trabajo para nosotros era una maldición de Dios: Dios no pensó jamás en dignificarlo y ennoblecerlo. En vez de estimular nuestra energía, no parece sino que tuvo ánimo de apagarla. «No os

preocupe el mañana—decía;—bástale á cada día su afán, *sufficit diei malitia sua*. No andéis solícitos por lo que mañana comeréis ó vestiréis; que no siembran, ni siegan, ni entroján las aves al cielo, y comen; no trabajan ni hilan los lirios del campo, y visten como no vistió Salomón en su mayor gloria. Vosotros sois más que los lirios y los pájaros: vuestro padre, que está en los cielos y conoce vuestras necesidades, os procurará de qué todos os alimentéis y cubráis el cuerpo.» Desconocía que, miembros vivos de la humanidad, hemos de trabajar, no solamente por nosotros y nuestros hijos, sino también por todos los hombres. Olvidando que merced á los que son y á los que fueron gozamos de comodidades en la vida y ensanchamos cada vez más nuestro poder y nuestro imperio sobre la naturaleza, desconocía hasta qué punto exige la justicia que en el límite de nuestra energía hagamos por nuestro linaje lo que él hizo y sigue haciendo por nosotros. No sabía que debemos todos guardar y conservar para las futuras generaciones el capital que las pasadas atesoraron y nos legaron á costa de sacrificios y de sangre.

Concibió Cristo la humanidad sólo para reducirla á su obediencia y su doctrina. *Et alias oves habeo quæ non sunt ex hoc ovili; et illas oportet me adducere; et vocem meam audient, et fiet unum ovile et unus pastor...* Euntas, ergo, docete omnes gentes baptizantes eas, dijo á sus apóstoles. Deberes para con ella, no nos prescribió ninguno: ni para con ella ni para con la patria. Los estableció sólo de individuo á individuo: le bastó que diéramos de comer al hambriento, de beber al sediento, hospitalidad al peregrino, ropa al desnudo, consuelo y compañía al enfermo y al encarcelado, y sobre todo, culto á él y á su Padre, que está en los cielos.

Pero lo que más llama la atención en los Evangelios es el absoluto silencio que guardar sobre nuestros deberes intelectuales. No nos impuso Cristo ni siquiera el de conocernos á nosotros mismos, como quisieron los antiguos oráculos. En ninguna parte nos dijo ni aun por incidencia: «Cultivad la razón, inquirid la verdad, depurad las nociones de virtud y de justicia, buscad y amad la belleza.» En ninguna parte: «Estudiad el universo y penetrad sus arcanos, conoced la tierra que habitáis y los mundos que os rodean.» Cono-

cedme á mí, que soy la verdad y la vida, se limitaba á decir, como si con esto se llenaran los fines de nuestro inteligente espíritu. A esos mismos apóstoles á quienes confiaba la difícil tarea de enseñar á las gentes, «no os preocupéis—les decía—por lo que hayáis de hablar ni como hayáis de hablarlo; hablará en vosotros Dios, que os envirá sus lenguas de fuego»

Las luchas de nuestros días.

ESPIGOLEM

La Solidaritat ha sigut vensuda, en bona lluita, sense vessament de sanc, sols per el foc de las ideas. Las ideas totas son bonas, per esbogeradas que semblin. Lo que hi ha es que se 'ls dona un caràcter personal. Els vividors las malmeten. ¿Voleu res més hermós que la doctrina de molts que es diuen cristians? Malgrat aixó no practican res de lo que predicau. ¿No vos agrada el programa dels republicans radicals? Poques vegades veureu llur radicalisme.

Així, es que 'ls homes que de bona fé y d'ideas progressivas entraren en la Solidaritat Catalana, han tingut dos enemics formidables: els reaccionaris, que, no poguent més digueren en la prompsa que 'l que votés an en Lairét y an en Capdevila votaria contra el Crist.

Quina vergonya. Y pensar que en Salmerón cregué amb aquets homes y que hi va anar de brasset. Naturalment aquets no 'ls pot agradar el Pressupost de Cultura. Necessitan dominar al poble per la ignorancia. No 'ls agrada ni agradará mai la llibertat de conciencia. Necessitan tenir oprimidas las ánimas y lligadas á llur carro per no mancarlos das almoínas dels pecadors y usurers; que després que han explotat á llurs germans, tot son fer obras pías y fer dir missas a favor de llurs ánimas. Aberració incomprendible. No volen instruir al poble, però el poble se cansa de ser anyell, y no fora estrany que advinguessin des santes revoltes. Als homes de bons sentiments y d'esperit liberal, els repugnan las revolucions y fins els crema els llavis el pronunciar aquesta paraula y per aixó en la prompsa, en la càtedra y pels carrers, no deixen d'advocar per l'educació, la tolerancia religiosa y altres avensos que son necessaris, imprescindibles per fer front a aquesta revolució tan cridada en els mitins y que tant resó ha trobat en els cot de la nostra classe obrera.

Els homes de l'esquerra solidaria, sentint la remor del huracá que s'apropa, velguent deturar el desbordament de passions, tremolaban en llurs mans la senyera de pau, treball y germanor, però han sigut tractats despietadament, aquella fou arrancada de llurs mans per els de casa... y estripada en plé carrer.

Els republicans qu'és diuen radicals, s'escolten a un home que sols ens ha portat la divisió del obrer y el fabricant, sense ensenyar an aquell els medis d'empañarse dignament y no més ha après a fer huelgas, y posar bandejas y esperar el mandament de la s'ibermos y obscuros obrers. Obrers: No l'ha fet capobé á Catalunya nina vostras llars, aquesta desconfiansa entre l'esplotat y l'esplotador. D'aquestas paraulas que vos han fet aplegar sota la bandera de la revolució. Si n'han nascut dngas divisions ordes enemics de la Solidaritat. Els catòlics tromolien la senyera de la reacció y els radicals la de la revolució.

Pró no cal desmayar. Aquets trenta vuit mil vots, representan trenta vuit mil homes d'ánima franca, que no 'ls espanta el progrés y volen la tolerancia.

No serian ells qui expulsessin als jueus de la nostra terrani ells que calesin foc com l'any 35 a

convents. Lo mateix permeterian una iglesia catòlica, que una mesquita musulmana. Y aixis deuen ser els homes tolerants; ensenyar per l'evolució de las ideas y jamai per la violencia.

Sols amb aquets se pot confiar, y han d'estar contents de llur obra, per haberse tret una taca negra de llur bandera que era una amenassa per Catalunya.

Afora exclusivistas! Afora reaccionaris! Veritables solidaris, jamunt! La pujada es costosa, pero las terras d'esperansa son aprop.

FLOR DE BOSCH.

Celebrando el triunfo

En el Hotel del Centro se reunieron un centenar de republicanos para celebrar el triunfo obtenido en Barcelona sobre las huestes reaccionarias que actuan en política con el rótulo de Solidaridad.

El entusiasmo que reinó entre los resueltos radicales fué inmenso, y la gente joven chirigoteó alegremente sobre el matonismo de Marial, el talentazo de Corominas y la moralidad y la honradez de Lucas Gomez, que se está quedando ne cueros por excesivas delicadezas y por partir la propia capa con el frio ageno.

Un retrato de Lerroux presidió la fiesta y se sentaron bajo ellos Sres. Piferrer, Gultresa y Riera, teniendo á los lados á viejos y probadísimos republicanos que no cabían en sí de gozo viendo aquella juventud valiente que les prometía dignos sucesores en la lucha por los ideales.

Con cuatro palabras del Sr. Piferrer terminó el banquete y continuó la fiesta en el Centro Radical donde hablaron los Sres. Diví, Palé, del Comité de Salt, Gimbernat, por la Juventud, Sales, Boxa, por los viejos luchadores, Felip, Riera, D. José, que leyó unos intencionados versos, buves y otros que no recordamos expresando todos su entusiasmo y su amor á las ideas y su admiración por Lerroux.

El señor Gultresa pronunció un hermoso discurso inspiradísimo y lleno de fuego, enalteciendo el programa de los radicales, apostroafndo á la rección y excitando á todos á luchar sin descanso hasta haber rendido al enemigo: proclamó Jefe provincial al Sr. Piferrer, entre una tempestad de aplausos, y auguró una serie de triunfos que nos conducirá á la Revolución y á la República.

Hubo de hablar de nuevo obligado por la ovación que se le tributó al terminar su discurso.

Al levantarse para hablar el Sr. Piferrer los aplausos fueron atronadores y los vivas repetidos que á ellos se mezclaban, le obligaron á esperar en silencio unos momentos que fueron de entusiasmo inmenso.

¿Qué dijo el Sr. Piferrer? Carecemos de tiempo y de espacio para ir arrojando sobre las cuartillas el hermoso discurso: batió á la Solidaridad zozando como un consumado sociólogo, como un político de altas concepciones, como hombre cultísimo, y todo en lenguaje inimitable, en periodos de una elocuencia avasalladora, de una fuerza incontrastable: la batió por lo que es, por lo que aparenta, por lo que hace y por lo que deja de hacer, en sus ideas y en sus hombres y terminó entre una ovación colosal que coronó sus últimos periodos: un hermoso himno á la patria española, á la Revolución y á la República.

Tal fué la fiesta de la victoria en Gerona. Felicitamos á todos.

Contra la pena de mort

El triunfo de la guillotina llunyana de casa nostra, desgraciadament, el planteig de l'abolitionisme. Però com nosaltres tenim nel deber d'

afirmar ab més energia que mai les nostres conviccions a l' hora de les fortes contrarietats, avui, en plena derrota, ens cal dir als col·laboradors de M. Deibler:

Està bè, Que l' historia judiqui de vosaltres. Vosaltres haveu cregut (encaral) que la pena de mort aminvarà 'ls delictes de sang, oblidant que aleshores de la més forta aplicació d'aqueixa pena, en els temps passats, els crims sovintejaven infinitament més que ara, y que la seguretat personal creix en raó inversa del funcionament del patíbol. Abans la forca s' aplicava fins als lladres, y els camins eren molt més insegurs... Vosaltres os proclamau defensors de la «Louison», de la guillotina, per odi a l' assassinat! Precisa ment per odi a l' assassinat és que nosaltres no volem ni la més llunyana participació de còmplices en l' obra del butxí, assassinat juridic. No volem sang en les mans nostres; no volem assassinar ni tant sols ab un dissimul d' homes de llei, qui ens assegurí l' impunitat. La nostra compassió de ciutadans arriba fins als assassins, y per aixó, essent superiors a ells, ens sentim dignes de judicarlos. El fi de la pena no és el terror, sinó l' impossibilitació pera repetir el crim, y té per límit, naturalment, l' asseguransa d' aquesta impossibilitació. Un dels vostres ha dit: Víctor Hugo citava com arguments contra l' patíbol l' horror d' algunes execucions lentes e inhàbils, qui feren patir infernalment al condemnat, com a Espanya una de Castellón y una de D. Benito, en que l' butxí «ofegà ab les mans al reu, o com les famoses electrocucions desmaniyades dels Estats Units. Y bé, vosaltres citeu com a objecció contra nosaltres la possibilitat d' una fugida de les presons, com si l' excepció anulés els beneficis de lo normal. Aixó m recorda l' famós argument del contraban com a impugnació decisiva contra la zona neutral.

No. La batalla es avui perduda, però un altre moment l' ens portarà de bell nou. Perquè 's tracta d' una qüestió qui arrela en l' entranya mateixa de l' humanitat y no en una moda temporal y passatgera. Perquè l' avens de les civilizacions és arribat an aqueix punt y a tots els cors truca l' imperi d' aqueixa generositat, esperit qui demana ferse lletra en l' article dels Codis. Perquè, en fi, si les nostres creencies, purament intel·lectuals com a tals creencies, poden experimentar modificacions en vista dels fets, les nostres sentimentalitats són una cosa mateixa ab la nostra ànima, y ab la nostra ànima d' homes moriran.

GBARIEL ALOMAR

NOTICIAS

EL AUTONOMISTA desea á sus abonados y lectores luminosas fiestas de la Natividad y que el enigmático año de 1909 sea para ellos un milagro de venturas.

Ha sido nombrado subjefe de la Cárcel de esta ciudad D. Manuel Casuso.

En Francia se ha fundado la Compañía General Transaérea que se propone tener, dentro de cuatro meses, cuatro globos dirigibles destinados al servicio público, los cuales podrán llevar dos maquinistas, quince viajeros y un piloto, cubrirán cinco mil metros y tendrán un motor de 200 caballos.

Las barquillas, construidas con láminas de aluminio, tendrán la forma de un salón y se hallarán dispuestas interiormente como la toldilla de un buque, con el confort necesario para un largo viaje.

El lunes fué conducido al Cementerio el cadáver del que fué buen amigo nuestro D. José Font Papi, maestro de Instrucción pública y antiguo empleado jubilado de la Diputación provincial.

Significamos á la familia del finado la parte que tenemos en su sentimiento.

Ha salido á luz editada por *La Crónica* de Palafrugell y elegantemente impresa, la obra *Els Remenses* del distinguido historiador D. Francisco Monsalvatje y Fossas.

Cuando apareció la edición castellana de esta obra en la *Colección Diplomática del Condado de Besalú* ya hablamos de ella con los elogios que se merece por lo detallada y documentada y por el punto de vista absolutamente favorables á los payeses de remensa en que se coloca su autor.

El importante establecimiento de los señores Mata y Viñals, dedicado á la venta de vinos, que hasta ahora estaba situado en la calle de Abeuradors, se ha trasladado á la calle del Progreso número 11 y Plaza de San Francisco n.º 15 ocupando un vasto y lujoso local necesario para el desarrollo de la industria.

En la darrera sessió del Ajuntament un infelís xicot que assisteix á les sessions en calitat de regidor, al parlarse de l'adquisició d'uns quants exemplars del nostre *Suplement Guia de Girona*, va dir que aixó era «paper brut».

Quan ens ho han dit no 'ns ha pas estranyat gens ni mica. May hem tingut la candorosa il·lusió de que un groller pugui donar res més que grolleries.

Al calificar l'aludit xicot d'«paper brut» lo que jamai de la seva vida podrà entendre degué pensar sens dupte amb ell mateix.

Nosaltres demòcrats de cor y de cervell, creiem que no hi ha res tan insufrible com la tiranía estúpida dels ignorants, y també creiem que l'urbanitat es una de les poques coses que tindrien que imposarse per la forsa.

Y ho diem en catalá perquè ens entengui qui ens ha d'entendre.

Nuestros amigos los señores Manuel Ibañez y C.ª, lubricantes, y el dueño de la Farmacia del Mercadal D. Luis Llobet, nos han obsequiado con dos elegantes almanaques de pared.

Les quedamos sumamente agradecidos.

En la calle de Barcelona, número 5, de esta ciudad, se ha abierto, al público, un establecimiento, para la venta de cintas de seda, que resultan maravillosas, por lo finas y superiores, vendiéndolas á precios incomprensibles, por lo barato. Solo el que lo ha visto puede creerlo.

Parece que se trata de una liquidación de estos géneros, por valor de 50.000 pesetas que sólo durará diez días.

En la calle de Cort-Real, n.º 17 de esta ciudad, acaba de inaugurarse un comercio titulado «El Mundo» en el que se expenden géneros de varias clases, trajes hechos y á medida, artículos para señora, etc. buenos y muy baratos, cuyo establecimiento, debidamente decorado y pintado por los acreditados artistas Estrach hermanos, viene á ser como uno de estos bazares de las grandes capitales, que necesita el público para

surtirse de lo más necesario, con economía y perfección.

Felicítamos á su dueño, nuestro amigo Don Antonio Saavedra y le deseamos muchas prosperidades.

La *Gaceta* ha publicado las bases de un concurso, entre artistas españoles, para erigir un monumento al gran novelista Pereda.

El tamaño de la estatua será de dos metros, sin el plinto, y el del pedestal, que irá enomado con relieves, será de cinco.

La cantidad destinada para todos los gastos y como premio del modelo elegido será de 60.000 pesetas; siendo de cuenta del escultor premiado todos los gastos de ejecución, menos los de cimentación y andamiaje.

Ha quedado instalado en la Plaza de la Independencia un gran Circo-hipódromo, en el que baja una notable Compañía de gimnastas franceses que ha tenido mucho éxito en todas las capitales de España donde se ha dado á conocer.

Desde que se inventó el caciquismo no hubo en España quien lo ejerciera con el desahogo y la audacia con que lo hicieron los del famoso bloque reaccionario.

Nada se respetó.

Absolutamente nada.

Si nosotros disfrutáramos de la inmunidad parlamentaria, con verdades, con verdades terribles asombraríamos á España; pero la verdad no se puede decir en este país sin ventura sin riesgo de ir á presidio.

Baste decir que los que viven fuera del bloque, los que no comulgan con sus ruedas de molino, los que se rebelan contra él, son tratados como si se hallasen fuera de la legalidad, sin derechos, sin consideración de ciudadanos ni siquiera de hombres.

¡Cuántos abusos! qué de excesos!

¡Y qué de servilismos en todas las esferas!

El partido liberal, cuando suba, si viene á hacer algo, lo primero á que deberá dedicarse es á barrer, á barrer mucho y en todas partes.

Hay que librarnos de la corrupción ambiente que nos asfixia.

Desde lo más chico hasta lo más grande todo se ha envilecido bajo el poder de los señores reaccionarios.

Nada se ha salvado de lo que solía salvarse.

Ellos desventurados impotentes, unos con voz atiplada gritaban: ¡Yo quiero vivir! yo quiero comer!, y se dejaba á un hombre en la miseria para saciar el hambre de un gandulazo con un destinillo otros con vozarrón de que se asombraban ellos mismos decían: Hay que hacer esto; conviene á la causa, hay que hacerlo así. Mañana escribiré á Maura.

¡Cuántas fechorías!

En Barcelona, lo sabe todo el mundo, el presupuesto municipal sirvió para entusiasmar á los frios, para atraer á las esquivos, para acallar á los voceadores.

Hasta Erasmo de Janer, el intangible representante de D. Carlos, se dejó convencer después que le dieron una credencial á su hijo, con varios miles de reales de sueldo.

Todo igual; en todas partes lo mismo.

Pero lo más terrible de la obra solidaria no puede ponerse al descubierto sin una inmunidad que garantice la libertad del que habla ó escribe.

Quejas se oyen per todas partes, chillidos, gritos de rabia... pero no se puede hablar.

Si los liberales fueran gentes de buena fé, ellos que tendrán el poder muy pronto, podrían

hacer una buena obra en Cataluña: enviar inspecciones á todos los centros; pero inspecciones verdad; nada de compañeros de los inspeccionados.

Y los inspectores vigilados por la prensa, con libertad para hablar claro.

Esto no lo harán los liberales.

Pero pueden hacerlo nuestros diputados.

Llevar á la barra á todos los que lo merezcan.

De la Bandera Roja.

Son muchos los enfermos amenazados del grave dolencia que no se resuelven á medicarse hasta que el estado ya avanzado de su afcción les obliga á guardar cama, y cuando á veces es difícil la curación. Tal sucede particularmente con los anémicos, cloróticos, neurasténicos, debilitados, con los predispuestos á la tuberculosis y hasta con tuberculosos incipientes ó declarados. Error grande es el suyo, pues tienen el remedio á la mano y no lo utilizan ó lo desdeñan: el Jarabe ó el Vino de Hemoglobina Deschiens, de París, de reputación mundial incuestionable, con los cuales aseguran mejoría y, según los casos, su completo restablecimiento. El surmenaje, el raquitismo, los estados febriles, las convalecencias delicadas, encuentran igualmente en ese precioso producto, eficazísimo remedio.

AVISO.—En la imprenta de *El Autonomista* se imprimen tarjetas superiores, hasta fin de año, á una peseta el ciento.

Se remiten por correo con *diez céntimos* de recargo.

Talonarios para la Lotería de Navidad, muy económicos.

Facturas, papel y sobres, baratísimos.

EMULSIÓN MARFIL

de aceite puro de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal, de sosa y guayacol.

Premiada en la Exposición de Alejandria

Los innumerables certificados de médicos eminentes que aconsejan el uso de la EMULSIÓN MARFIL AL GUAYACOL y los miles de enfermos que han conseguido su curación con el uso de este medicamento, son a mejor garantía que puedan desear los que, tengan necesidad de combatir el *escrofulismo*, *raquitismo*, *bronquitis crónica* y *tosos rebeldes*. La EMULSIÓN MARFIL AL GUAYACOL, engorda y fortalece á los niños desarrollando el sistema óseo.

DEPÓSITO CENTRAL: Laboratorio Químico Farmacéutico de F. del Río Guerrero, sucesor de González Marfil.—Málaga.

LA CALVICIE y enfermedades del CUERO CABELLUDO se evitan y curan, con solo el uso de la infalible Loción Capilar Antiséptica del Doctor Stakanowitchs.

Única loción que puede demostrar casos curados de personas conocidas.

Representante y único punto de venta en Girona:—Farmacia y Droguería del Dr. José M.ª Pérez Xifra.—No se vende en ninguna Perfumería.



COSTANZI

Busto y Nombre Registrados

CONFITES COSTANZI para las estrecheces uretales, prostatitis, cistitis catarros de la vejiga.

Curación radical, garantizada sin sondas, sin funestas consecuencias, con los CONFITES COSTANZI; los únicos que calma instantáneamente el escozor y la frecuencia de orinar; los solos que donan a las vías genito-uritarias un estado normal. Una caja de CONFITES COSTANZI, 5 pesetas.

Males venéreos. Purgación reciente ó crónica, gota militar, úlceras, etc., curación radical, milagrosamente. Un frasco INYECCIÓN COSTANZI, 4 pesetas.

Sifilis. Curación radical, con el antisifilítico ROOB COSTANZI, depurativo insuperable de la sangre infecta. Cura las adenitis granulares, dolores de los huesos, impotencia, manchas, erupción de la piel, pérdidas seminales y cualquiera clase de sifilis, sea ó no hereditaria.

Teniendo la completa seguridad de que toda persona atacada de una de aquellas enfermedades, ha de recurrir forzosamente a dichos medicamentos para curarse, aconsejamos que antes de viciar el organismo con curas imperfectas, acuda a las especialidades COSTANZI, pues usando estas a las primeras manifestaciones del mal, se extirpa en pocos días y como por encanto cualquiera de aquellas enfermedades, mientras que si el organismo está ya viciado, se retarda de maravillosa acción; pero es definitiva, es esta infalible. Un frasco de ROOB, 4 pesetas.

Centro de elaboración y venta exclusiva para España

Farmacia: «GRAU Y NGLADA»

90, RAMBLA DEL CENTRO, 90. — BARCELONA

AVISO IMPORTANTE.—Estos específicos fueron oportunamente modificados con arreglo a los últimos adelantos de la ciencia, por su preparador Señor GRAU Y NGLADA, el cual tiene a disposición del público millares de testimonios que acreditan las curas obtenidas.

Igualmente prevenimos a los enfermos, no se dejen sorprender si se les ofreciese otros productos similares que no tienen más virtudes que las producidas por la sugestión del reclamo. En su consecuencia debe el público rechazar toda clase de confites ó botellas de Roob ó Inyección, que no lleve la garantía del DR. GRAU Y NGLADA.

Consultas médicas todos los días, contestando gratis y con reserva las que se hacen por escrito, debiendo dirigir cartas al Señor Director del Consultorio Médico.

Rambla del Centro, 30, bajos. — BARCELONA

GRAN BALNEARIO

Caldas de Malavella

DE **ESTEBAN PRATS**

Establecimiento de primer orden.—Temporada de 1.º de Mayo á 31 de Octubre.

Este antiguo BALNEARIO reúne todas las condiciones apetecibles.

Carruajes á todos los trenes

Caldas de Malavella



HERNIADOS
(trencats)

No dejéis de visitar la sección de **ORTOPEDIA** de la Cruz Roja, y hallaréis el **Braguero** adecuado á vuestra hernia, evitándoos sufrimientos y molestias.

Bragueros de todos sistemas

PLAZA DEL OLLI—GERONA

TAMARINDOS VINTRÓ

Conserva laxante y refrescante en forma de bombones

Cura estreñimiento, almorranas, congestión, vahidos, jaqueca, etc.

Farmacias de los doctores VINTRÓ

Cortes, 671 698, y demás boticas.

Representante en Gerona:

D. Francisco de A. Roca

JOSEPH JUBANY Y SIMÓN

Procurador dels Tribunals.

Apoderat de Classes Passives

NORT, 1 PRIMER PIS.—GERONA

CERRAJERIA MECÁNICA

GRAN DEPÓSITO DE MÁQUINAS AGRÍCOLAS

Para los agricultores, ofrezco un gran surtido de máquinas Segadoras atadoras, Segadoras gavilladoras, guañadoras cortadoras de alfalfa y rastrillos

A PRECIOS MUY REDUCIDOS

Todas las máquinas, son garantidas por su buen funcionamiento, perfección, solidez y ligereza en el tiro.

Esmerada perfección y práctico en el montaje de dichas máquinas.

Para los pedidos dirigirse á

Ginés Creixell

Torroella de Montgrí

CENTRO COMERCIAL Y ADMINISTRATIVO

DE

José Gómez y Emilio Salvador

Comisiones. Representaciones.

Compra-venta en comisión de cupones de todas clases.

Informes y referencias.

Ciudadanos, número 19.

GERONA

CALISAY

Destilado con alcoholes de puro vino y compuesto exclusivamente de sustancias láudeas y aperitivas. Es altamente digestivo y reconstituyente. Pídate en todos los cafés y colmados. Cuidado con las falsificaciones.

Al por mayor: D. Magín Mollfolleda

Arenys de Mar (Barcelona)

SOBRE-MONEDERO

Para circulación por correo de valores en metálico

SERVICIO POSTAL OFICIAL, CREADO POR REAL

DECRETO DE 30 DE NOVIEMBRE DE 1899

El *Sobre-Monedero* circula entre todos los pueblos de la Península, Islas Baleares, Canarias y Costa de Africa, y donde no haya Administración de Correos, están obligados á admitirle á la circulación los carteros y peatones rrales. El *Sobre-Monedero* es el medio más cómodo, sencillo y seguro para remitir dinero por correo, certificado, desde 5 céntimos hasta 50 pesetas, en cualquier clase de moneda y en toda clase de fracciones.

Con el *Robre-Monedero* se evitan al público las molestias de todos los sistemas de giro; no es necesario el requisito de conocimiento y se entrega por el cartero en el domicilio del destinatario, aunque sea en la aldea más pequeña. Indispensable para encargos al comercio, suscripciones de periódicos, pedidos de libros, pensiones mesadas etc., etc. Único que resuelve las dificultades de giro en pequeñas cantidades. El *Sobre-Monedero* tiene la GARANTIA DEL ESTADO que abona la cantidad declarada en casos de extravío. El *Sobre-Monedero* se vende en los estancos, Administraciones, Estafetas de Correos y Carterías, librerías tiendas de objetos de escritorio, etc., etc. al precio de 25 céntimos. Los pedidos de los estancieros se harán á las Oficinas de la Compañía Arrendataria de Tabacos en cada provincia; los demás pedidos á las oficinas de la Sociedad del *Sobre-Monedero*. Se abona un buen premio de venta.

Se desean representantes activos para capitales de provincia y pueblos importantes.

Oficinas: Goya, 19.—MADRID

ESCUELA MADRILEÑA

Instituto Internacional de Enseñanza

Serrano 70 — MADRID — Serrano 70

Estudios primarios, secundarios y superiores Carreras militares. Facultades ó Ingeniería. HIGIENE: Está situada en el saludable y aristocrático barrio de Salamanca.

EDUCACION FISICA: Ejercicios gimnásticos en el Campo de Recreos.

EDUCACION INTELECTUAL Y MORAL.

La competencia de los Profesores encargados de la enseñanza ofrece las mayores garantías de una educación exquisita.

Sección de Aduanas con internado

La Escuela Madrileña, penetrada de la importancia creciente que la carrera de Aduanas tiene y de su brillante porvenir, ha vencido obstáculos y dá toda clase de facilidades á cuantos se preparan para el ingreso en ella. Estudio y preparación permanente.

Locales y elementos adecuados

PROFESORADO ESCOJIDO. LABORATORIO.

Visítese esta Escuela y pídense reglamentos é informes al Director, ENRIQUE ROGER.

Imprenta de "El Autonomista,"

IMPRIMENSE TODA CLASE DE TRABAJOS, CON ACTIVIDAD Y ECONOMIA

Circulares, Tarjetas de visita y comerciales, Esquelas, Programas, Prospectos, Carnets, Facturas, Bolsas, Membretes, Periódicos, Folletos, Libros, etc., etc.

Independencia, 13.—**GERONA**